

HOMMAGES AU CARDINAL MANNING

Les protestants, comme les catholiques, ont rendu hommage aux grands qualités du cardinal Manning et à l'immense prestige dont il jouissait. Voici quelques-uns des éloges qu'ils lui ont rendus à l'occasion de sa mort.

A Westminster-Abbey, le chanoine et archidiacre Farrar a dit : « Le très aimé et vénérable cardinal qui a si noblement servi son Eglise et sa patrie ; lui qui a si bien mérité le respect et la reconnaissance du peuple anglais pour la grande part qu'il a prise à tant d'œuvres généreuses pour améliorer le sort des ouvriers et des pauvres, après une longue et brillante carrière de travail incessant, a été appelé à son repos par le Maître qu'il a si bien servi... »

A la cathédrale de Saint-Paul, le chanoine Holland s'est ainsi exprimé : « Le nom du cardinal a été pendant cinquante ans un nom familier à tous les Anglais ; il y a quarante ans qu'il nous quitta ; mais nous avons oublié la guerre ouverte qu'il fit à l'Eglise qu'il avait laissée, pour ne nous souvenir que de ses grandes et nobles qualités ; surtout comme l'ami des pauvres. »

A Saint-Alban, église protestante très avancée, le Révérend A. H. Stanton s'est écrié : « Un des plus grands saints que l'Angleterre ait produits vient de nous être enlevé ! Un homme qui a plus fait que tout autre prélat pour rendre le catholicisme populaire... Nous prions Dieu pour le repos de son âme en nous unissant aux catholiques romains, à nos frères et sœurs. »

Le grand rabbin, à la synagogue, a dit que les Israélites chérissaient la mémoire du grand cardinal et que leur reconnaissance serait sans bornes... »

Le Dr Parker, au temple de la Cité : « Nous devons un tribut de respect à la mémoire du cardinal que pleurent un si grand nombre d'amis, dans l'Eglise de Rome et hors de cette Eglise. Ce grand homme ne sera jamais oublié à cause de ses sentiments si fraternels, de l'inérêt qu'il prenait à toutes les questions sociales et surtout à cause de son abnégation et de son amour pour les classes pauvres... »

Le journal *Merry England* publie dans ses *Souvenirs du cardinal Manning*, une lettre de M. Gladstone dont nous traduisons le passage suivant :